

Diario Al día

Agosto 2023
Edición N° 569
Máx. 18-Min. 5°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

SE VIENE EL FRIO



Siempre después de la lluvia viene el...frío: Se esperan mínimas muy bajas en el Valle de Aconcagua.

Pág. 5

El encuentro de Trasandino suspendido

Pág. 3

Opinión de Abogada María Violeta Silva

Pág. 4

UníUní contra Rangers



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Con Feria de Emprendimiento y Show artístico en Curimón se cierran las actividades del Mes Aniversario de San Felipe

Más de 70 emprendedores de la ribera sur del Río Aconcagua estarán presentes en el Estadio Ejército Libertador este sábado 26 desde las 15 horas, jornada que contará con el espectáculo artístico de los Kuatreros del Sur, la Sonora Barón y Freddy Pantoja.

Alrededor de 70 emprendedores de la ribera sur del Río Aconcagua serán los protagonistas del Espectáculo de Cierre del mes aniversario de San Felipe, que se desarrollará este sábado 26 de agosto en el Estadio Ejército Libertador de Curimón y que además de la feria de emprendimiento que se instalará desde las 15:00 horas, contará con un show artístico en el que se presentarán el cantante local Freddy Pantoja y las bandas nacionales Los Kuatreros del Sur y la Sonora Barón.

El administrador municipal de San Felipe, Hernán Herrera Caballero, en su condición de alcalde (s), invitó a toda la comunidad sanfelipeña a participar de una actividad que es gratuita y que pretende terminar de manera festiva un mes que tuvo actividades para todos los gustos.

“Invitamos a nuestros vecinos, vamos a tener feria de emprendimiento con gente de Curimón, tendremos food trucks, juegos inflables, y muchas sorpresas para disfrutar en familia este día sábado”, anunció el alcalde (s).

Por su parte, el concejal de San Felipe, Rafael Sottolichio, valoró la realización de actividades fuera de la zona urbana de la comuna y manifestó que “en esta administración los sectores rurales han tenido una importancia distinta, mucho más participativa, más activa, creemos que eso es fundamental porque durante muchos años estos sectores no fueron considerados y hoy vemos, como en el caso de Curimón, se abre una Delegación Municipal, y en otros sectores como Bellavista, se han realizado varias actividades culturales y de emprendimiento”.

Respecto a la jornada de celebración, el delegado Municipal de Curimón, José Luis Mardini, agregó que además del show de cierre del día sábado, el domingo 27 de agosto se celebrará el aniversario de esta localidad con una serie de actividades que contarán con la participación de diversas agrupaciones, jornada que se organiza en conjunto con el programa “Vivo Curimón” de la Fundación Lepe.

“Solicitamos a la alcaldesa y al Concejo Municipal poder extender este show de cierre al día domingo, para una actividad un poco más local de los vecinos de Curimón, San Rafael, Los Campos, El Bolsón, El Rincón, Bucalemu, para que puedan participar. Vamos a contar con los mismos emprendedores de la ribera sur: artesanos, productores de miel, de mermeladas, bazar y también, alrededor de siete juntas de vecinos van a participar con venta de alimentos, además de cuatro food trucks”, detalló Mardini.

Asimismo, el delegado de Curimón aseguró que se dispondrá de estacionamientos a un costado de la Iglesia San Francisco, garantizando la seguridad del perímetro a cargo de un equipo de guardias y Carabineros.

Margaret Ossandón, emprendedora curimonina, agradeció a la alcaldesa Castillo y al municipio sanfelipeño, la posibilidad de tener estos espacios para comercializar sus productos, y dijo que “estamos súper contentos con estas ferias que se hacen desde el año pasado, porque nos ayuda mucho, la mayoría somos mujeres, mamás, dueñas de casa, y estas actividades nos facilitan bastante nuestra economía”, sostuvo la vecina.



¿Reemplazo de trabajadores en huelga por IA?

María Violeta Silva
Magíster en Derecho Laboral
Ex Seremi del Trabajo

En días recientes un cliente me ha consultado si es posible que, durante el periodo de huelga, la empresa pueda reemplazar ciertas funciones de sus trabajadores por sistema de inteligencia artificial o software.

Esta pregunta cobra importancia especialmente en áreas de servicios o en aquellos sectores en que la tecnología puede ir desplazando el trabajo personal.

A este respecto, es necesario precisar que la Constitución Política de la República reconoce en el Artículo 19 N° 6 que la huelga es una garantía fundamental y manifestación de la libertad sindical, lo que guarda relación con el artículo 5 de la misma Carta Magna, en cuya virtud es deber de los órganos del Estado respetar y promover tales derechos, así como por los tratados internacionales ratificados por Chile y que se encuentren vigentes, dentro de los cuales cabe mencionar el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de 1966 o el Protocolo Adicional a la Convención Americana sobre Derechos Humanos para asegurar los Derechos Económicos Sociales y Culturales (DESC) de 1988, instrumentos que, legitiman el derecho en análisis.

Producto de ello, la huelga dentro del proceso de negociación colectiva cuenta con una serie de salvaguardas o protecciones dentro de ellas se cuenta la prohibición de reemplazo de los trabajadores, según se expresa en el artículo 345 del Código del Trabajo, al punto tal que si el empleador incurre en ello se configura una práctica desleal que se encuentra sancionada.

Precisando la norma, la Dirección del Trabajo, dentro de su facultad interpretativa, sostiene que, atendida la voluntad del legislador en orden a impedir el reemplazo de dependientes durante la huelga, lo ha hecho refiriéndose al cumplimiento de la función que realiza el respectivo trabajador involucrado en el proceso, con independencia de los mecanismos, herramientas o tecnologías que hagan posible dicho reemplazo.

En otros términos, la empresa incurre en infracción no sólo si reemplaza a los trabajadores en huelga por otras personas, sino también podría incurrir en falta si utiliza medios o tecnologías que desarrollen la función para la cual el trabajador fue contratado.

A mi juicio, lo anterior debe tener un matiz adicional que recojo de la jurisprudencia española, misma que desde el año 1992 afirma que para determinar si el reemplazo por tecnología es o no infraccionado es necesario distinguir entre el uso habitual de los poderes empresariales y el uso de dichas facultades para un fin diverso de aquel permitido por la ley. De allí que, se entiende que la utilización por parte de la empresa de un sistema automatizado sea propio o externalizado, con ocasión de la huelga o, como respuesta a ella, en la medida que tiene como finalidad eludir o mitigar sus naturales efectos, configura una conducta contraria a derecho.

En Chile esta discusión recién está comenzando y por ello las empresas deben analizar y preparar sus escenarios frente al avance de la tecnología y el reemplazo de las personas en diferentes funciones, especialmente frente a un proceso de negociación colectiva, para evitar así caer en infracciones o aumentar la conflictividad dentro de los lugares de trabajo



Una Casa Impregnada de Historia Colonial en San Felipe

¿Sabía usted que una de las primeras ciudades coloniales fundadas durante el siglo XVIII fue San Felipe el Real, el 4 de agosto de 1740? A raíz de esto, se dieron origen a la creación de pequeñas aldeas y pueblos en el Chile colonial. Uno de los vestigios que perduran de este período en San Felipe es la Casa Mardones, ubicada en el sector norte de la Avenida Yungay. Esta construcción data de finales del siglo XVIII.

La casona original estaba compuesta por tres cuerpos de un piso y una crujía, que rodeaban un patio central abierto, formando una estructura en forma de U. El ala norte estaba destinada a bodegas, siguiendo la tradición de este tipo de casas rurales. En torno a un patio central, existían corredores porticados a los que se accedía a través del zaguán, con techos de tejas coloniales y una estructura de adobe.

Es importante destacar que en sus inicios, la casa se encontraba en las afueras de la ciudad de San Felipe, siendo una propiedad agrícola. Fue adquirida en 1830 por la familia Mardones, desde entonces conocida como Chacra Mardones. Posteriormente, José Elorza Uriona, uno de los propietarios subsiguientes y miembro de una familia reconocida, realizó una serie de modificaciones en el lugar. Principalmente, realizó reparaciones y mejoras ornamentales en la propiedad. Incorporó valiosos artesanados de madera de algarrobo tallados por el artesano local Juan Beas en dos de las salas principales. Además, en el Gran Salón, instaló una viga del siglo XVIII finamente trabajada que había pertenecido al convento de Curimón.

En 1988, este edificio fue declarado Monumento Nacional bajo la categoría de Monumento Histórico. En la actualidad, es propiedad del Club San Felipe, una entidad que lo mantiene en buenas condiciones. Además, en el lugar funciona un bar restaurante llamado "Patio 21".

En 1988, este edificio fue declarado Monumento Nacional bajo la categoría de Monumento Histórico. En la actualidad, es propiedad del Club San Felipe, una entidad que lo mantiene en buenas condiciones. Además, en el lugar funciona un bar restaurante llamado "Patio 21".



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
25 AGO



18° / 5°



8-23
km/h

SÁBADO
26 AGO



19° / 8°



8-21
km/h

DOMINGO
27 AGO



30%

0.1 mm

23° / 10°



9-24
km/h

LUNES
28 AGO



17° / 8°



6-19
km/h

MARTES
29 AGO



23° / 8°



7-22
km/h

MIÉRCOLES
30 AGO



21° / 10°



8-26
km/h

JUEVES
31 AGO



24° / 8°



5-20
km/h

Encuentro de Trasandino suspendido

Después de dos victorias consecutivas, los albiverdes buscaban seguir sumando puntos en el sur. Sin embargo, debido al frente de mal tiempo, el duelo tuvo que ser suspendido.

Trasandino tenía programado enfrentarse a Fernández Vial en Concepción, pero se tuvo que suspender debido a condiciones climáticas adversas. En este sentido, el equipo dirigido por Bravo está concentrando sus energías y preparándose para la próxima fecha, con el objetivo de cerrar el año de la mejor manera posible.



UníUní contra Rangers

Tras su derrota como visitante frente a Deportes Temuco, Unión San Felipe regresa a su estadio con el objetivo de retomar el camino hacia la victoria.

Los sanfelipeños tienen la intención de recuperar el sendero de los triunfos en el estadio municipal de San Felipe, donde se enfrentarán a su clásico rival, Rangers de Talca.

El encuentro está programado para el próximo sábado a las 12:30 en San Felipe. Las entradas ya están disponibles a la venta a través de la plataforma habitual.



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218







Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103
☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos



Atención presencial y online previa agenda de reunión
 ☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas
 ☎ Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

☎ **+56 9 53-30-79-16**

En Los Andes Taller de Robótica enseña a niños y niñas a dar buen uso del tiempo libre

Impulsado por el programa Senda Previene de la dirección de Seguridad Pública de la Municipalidad de Los Andes, se ofrece de manera gratuita para niños y niñas desde los diez años.

Desde marzo de este año, se está desarrollando el Taller de Robótica en la villa Senderos de Chile, Los Andes. Con gran entusiasmo los pequeños desde los diez años se empapan de todos los beneficios que significa aprender de robots: favorece el desarrollo de otras habilidades cognitivas, en especial matemáticas e informática, pero también está implícito el aprender de los errores y el trabajo en equipo.

Este taller al ser organizado por el programa Senda Previene tiene como función principal hacer buen uso del tiempo libre. En el marco de la celebración de la niñez, se organizó una exposición con lo aprendido hasta la fecha.

Jessica Agurto, coordinadora de la Oficina de la Niñez dijo que el Senda Previene está desarrollando cinco talleres en distintos puntos de la comuna con el foco en los niños y adolescentes. “Este taller ha resultado muy novedoso, tanto para los niños /as como para papás, porque además desarrolla otras habilidades de aprendizaje, estamos reforzando capacidades cognitivas en los niños, además de las matemáticas e informática que hagan buen uso de su tiempo”.

Eduvigis Salinas, mamá de unos de los pequeños asistentes habló sobre los beneficios. “Nosotros estamos tan interesados en este taller que venimos de El Sauce, esta actividad nos parece súper importante los niños se divierten muchísimo, han aprendido bastante, nosotros como papás felices con la oportunidad”.

Ricardo Olivares, ingeniero en Informática, con mención en sistemas, magister en Innovación Educativa y profesor del taller dijo: “los talleres de robótica que se están desarrollando son espectaculares, a nivel de desarrollo y en la parte cognitiva, podemos hablar de la robótica, no solo armar un robot sino crear con una pieza de lego”.

Este taller se implementó a principios de año y se extenderá hasta diciembre, es gratuito y los interesados aún pueden incorporarse.



CUENTAN QUÉ

Celebración del Rechazo

Tras el triunfo en las elecciones de septiembre pasado de la opción "rechazo" en el valle de Aconcagua, ya existen planes para celebrar en ese día. Estas celebraciones tendrán lugar en diferentes puntos de la zona.

Candidatos y Candidatas

El ámbito político ya ha comenzado a considerar nombres de cara a las próximas elecciones municipales en el valle de Aconcagua. En los próximos días, podrían surgir novedades acerca de algunos nombres que podrían resultar sorprendentes.

Resistió Bien

Es importante resaltar los aspectos positivos, y en este caso, una buena noticia es que a pesar de las abundantes lluvias en Aconcagua, no se produjo un gran daño. La coordinación entre los diversos actores involucrados funcionó de manera efectiva, evitando problemas de mayor magnitud.

¿Chilenidad en San Felipe?

Las fiestas patrias se celebran en todo el valle de Aconcagua, pero la comuna de San Felipe no había tenido celebraciones masivas. Se ha hablado de la posibilidad de llevar a cabo la celebración de la chilenidad en el sector de la Hacienda de Quilpué, como un intento de cambiar esa situación.



Todo lo que necesitas en un solo lugar

www.mimol.cl • Mi mall online

PUBLICA CON NOSOTROS



+56 9 4541 0740



Contacto@diarioaldia.cl



Al día www.ald.cl

HORÓSCOPO

Aries

No intentes abarcarlo todo de una vez o llegar más lejos de tus posibilidades, todo vendrá a su tiempo. Hoy será para ti un día de muchos nervios y de mucha impaciencia, pero no debes dejarte llevar por ello. Muchas veces hay que actuar y tirarse a la arena, pero otras veces, como ahora, es bastante mejor saber esperar.

Tauro

La magnífica influencia de Júpiter te va a ir quitando los problemas y los obstáculos principales, o te ayudará a vencerlos con tu característica perseverancia. Aunque ahora los astros no forman buenas configuraciones, sin embargo, tu caso es especial porque estás protegido y vas a poder salir airoso de las turbulencias.

Géminis

Estás viviendo un momento de cambio, un tiempo ideal para iniciar una nueva etapa de tu vida, un nuevo trabajo o ir a vivir a otro sitio muy distinto. Una profunda inquietud recorre tu interior y sientes el deseo de cortar con un pasado que ya no tiene nada que ofrecerte, y eso es lo que vas a hacer a lo largo de estos días.

Cáncer

Muchas cosas te están cambiando y, sobre todo, te van a cambiar para bien a lo largo de los próximos meses. Sin duda esto te traerá grandes alegrías y una mayor seguridad material y humana, pero también te va a traer más envidias, incluso de muchos que piensas que son tus amigos, no muestres demasiado tu felicidad.

Leo

Tendrás más suerte y te irá mucho mejor si procuras mantener en secreto tus proyectos, tanto materiales como humanos, o al menos si tratas de ser más discreto o prudente. En estos días las influencias planetarias no van a ser demasiado buenas y, por otro lado, también hay muchas personas que secretamente te envidian.

Virgo

La entrada del Sol en tu signo te traerá suerte y hará realidad muchos de tus sueños o proyectos, o por lo menos avanzará en ese sentido. Sin embargo, en muchos casos tú mismo eres tu peor enemigo y en vez de ayudar al destino, cuando te abre las puertas, actúas en sentido contrario. Te llegarán nuevas oportunidades.

Libra

No te dejes llevar por los nervios, las tensiones o la impaciencia, porque hoy vas a tener un día proclive a ello. Tratas de hacer frente a todos los problemas a la vez cuando, en realidad, lo que ahora te convendría es esperar un poco y actuar de una forma más fría. Hoy vas a tener la sensación de que todo el mundo está contra ti.

Escorpio

Este día te traerá importantes alegrías que no esperas. Comenzará con una mañana difícil o de muchas preocupaciones, pero luego va a tener un giro muy positivo en la segunda mitad, es un día de sorpresas pero para bien, aunque al principio parecerá que va a ser todo lo contrario. Vas a encontrarte con una importante ayuda.

Sagitario

Una vez más este será uno de los signos más positivos del día, pero no porque los astros te vayan a favorecer muchísimo, sino sobre todo porque tienes una visión de la vida muy optimista y siempre hallas el modo de sortear los problemas. Te llegarán buenas noticias o ayudas inesperadas por un ser querido que viene de lejos.

Capricornio

Suerte y éxito en asuntos materiales. Si ya has vuelto de nuevo al trabajo hoy tendrás un día afortunado y fructífero, pero si aún no has vuelto entonces te llegarán buenas noticias sobre algo que estabas esperando y que pronto se va a hacer realidad. Te llegarán cambios muy positivos a partir de ahora en el trabajo y finanzas.

Acuario

Una influencia muy favorable de la Luna, al menos para ti, hoy te va a traer un día muy favorable e incluso feliz, aunque no tanto en los asuntos materiales como en tus sensaciones emocionales y espirituales. Te encontrarás de nuevo con lo mejor de ti y con aquellos ideales que siempre han dado profundo sentido a tu vida.

Piscis

Todo indica que podrías encontrarte con un día de muchos problemas, tanto si ya estás trabajando como si continúas gozando de las vacaciones, algo saldrá mal o algún problema inesperado surgirá. Pero también los problemas se tienden a acrecentar porque hoy tú no te encontrarás bien y te sentirás deprimido o melancólico.

Siempre después de la lluvia viene el...frío: Se esperan mínimas muy bajas en el Valle de Aconcagua

En tanto, no se ven precipitaciones por lo menos, hasta el miércoles de la semana que viene.

Ya se sabe. Luego de la lluvia bajan las temperaturas y para la zona central los pronósticos son de termómetros muy bajos. Por ejemplo, este jueves la máxima no supero los 15 grados.

En tanto, de acuerdo a la Dirección Meteorológica de Chile, este viernes el Valle de Aconcagua amanecerá con nubosidad, registrando una mínima de 2°C y máxima de 17°C.

Por otro lado, este sábado estará completamente despejado, pero la mínima será de 2°C y una máxima de 19°C.

No obstante, en algunas comunas, las mínimas serán de un grado menos.

¿Y las lluvias vuelven? Al menos de acuerdo al pronóstico de MeteoChile, hasta el miércoles de la semana próxima no se ven precipitaciones.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota
Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

**4 TIPOS DE
VIVIENDA** | **DESDE UF
2.057**

TOUR VIRTUAL 